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CONSELHO ESTADUAL DE ASSISTÊNCIA SOCIAL DE SANTA CATARINA - 1 
CEAS/SC. Aos doze dias do mês de setembro de 2017, na Secretaria de Estado de 2 
Assistência Social, Trabalho e Habitação – SST foi realizada a 4° Reunião Plenária 3 
Ordinária do Conselho Estadual de Assistência Social de Santa Catarina - CEAS/SC, 4 
Gestão 2017-2019. A Reunião Plenária contou com a presença dos CONSELHEIROS 5 
(AS) TITULARES E SUPLENTES REPRESENTANTES DAS ORGANIZAÇÕES 6 
GOVERNAMENTAIS: Conselheira Titular Jadna Cristina Mendes Honório 7 
representante da Secretaria de Estado de Assistência Social, Trabalho e Habitação – 8 
SST; Conselheira Suplente Claudia Regina Moser representante da Secretaria de 9 
Estado de Assistência Social, Trabalho e Habitação – SST; Conselheira Suplente 10 
Paloma Mariucci representante da Secretaria de Estado de Assistência Social, 11 
Trabalho e Habitação – SST; Conselheira Suplente Verônica de Oliveira representante 12 
da Secretaria de Estado da Justiça e Cidadania - SJC; Conselheira Suplente Fabiana 13 
Vieira representante da Secretaria de Estado da Segurança Pública – SSP; 14 
Conselheira Titular Márcia Cristinha Lamego representante do Instituto de Previdência 15 
do Estado de Santa Catarina – IPREV; Conselheira Titular Cristiane do Amaral Li 16 
Bittencourt representante da Fundação Catarinense de Educação Especial – FCEE. 17 
CONSELHEIROS (AS) TITULARES E SUPLENTES REPRESENTANTES DAS 18 
ORGANIZAÇÕES NÃO GOVERNAMENTAIS: Conselheiro Titular Vice-Presidente 19 
Roque Heitor Gonçalves representante dos Usuários; Conselheira Titular Nanci Cecília 20 
de Oliveira Veras representante do Conselho Regional de Psicologia – 12ª Região; 21 
Conselheiro Titular Sidnei Pavesi representante da Federação Catarinense de 22 
Entidades de e Para Cegos - FECEC; Conselheira Titular Patrícia de Lourdes Pureza 23 
de Souza representante da Obra Kolping Estadual de Santa Catarina – OKE/SC; 24 
Conselheiro Titular André Schafer representante do Movimento Nacional da População 25 
de Rua – MNPR/SC; Conselheira Suplente Maria Sonia de Pellegrin Warken 26 
representante da Sociedade Espírita de Recuperação, Trabalho e Educação - SERTE. 27 
Outros Participantes: Samuel Ribeiro de Lima – Movimento Nacional da População 28 
de Rua – MNPR/SC; Ana Carolina Rosa Pires – Apoio CEAS/SC. Após levantamento 29 
e confirmação do Quorum Regimental o Vice-Presidente Roque Heitor Gonçalves 30 
iniciou a presente Reunião. CONVOCAÇÃO REUNIÃO PLENÁRIA ORDINÁRIA DE 31 
12 DE SETEMBRO DE 2017: De acordo com o Regimento Interno do Conselho 32 
Estadual de Assistência Social – CEAS/SC, o Presidente do Conselho, no uso de suas 33 
atribuições regimentais, convoca os Conselheiros Titulares e convida os 34 
Conselheiros Suplentes para a REUNIÃO PLENÁRIA ORDINÁRIA de 12/09/2017, 35 
terça-feira, com início às 13h00min em primeira convocação e às 13h15min em 36 
segunda convocação, com previsão de término para as 18h, na Sala de Reuniões 37 
Darci Ribeiro na Secretaria de Estado da Assistência Social, Trabalho e Habitação – 38 
SST, na Avenida Mauro Ramos, n° 722, Centro, Florianópolis/SC, Fone: (48) 3664 39 
0784, para deliberarem sobre a seguinte ORDEM DO DIA: 1- Levantamento do 40 
Quorum Regimental; 2- Aprovação das Justificativas dos Conselheiros 41 
Ausentes; 3- Aprovação da Ata da plenária de 08-08-2017; 4- Leitura e Aprovação 42 
da Ordem do Dia; 5- Minuta de Resolução que aprova transferência de valores 43 
do IGD-SUAS; 6- Comissões do CEAS/SC; 7- XI Conferência Estadual de 44 
Assistência Social; 8- Informes Gerais: - Convite ALESC – Marco Regulatório das 45 
Organizações da Sociedade Civil. Aprovação das Justificativas dos 46 
Conselheiros Ausentes: Justificaram ausência: Conselheiro Titular Samuel Salezio 47 
dos Santos representante do Conselho Regional de Serviço Social – CRESS/SC 12ª 48 
Região e Conselheira Titular Monica Cabral representante do Instituto Padre Wilson 49 
Groh. Justificativas aprovadas por unanimidade. Seguindo a pauta, Aprovação da 50 
Ata da Reunião Plenária de 08-08-2017: A SE Patrícia informa que encaminhou a 51 
Ata para os Conselheiros para uma leitura prévia. Em regime de votação, ata 52 
aprovada por unanimidade. Seguindo a pauta, Leitura e Aprovação da Ordem do 53 
Dia: Após inclusões de pauta, ordem do dia aprovada por unanimidade da seguinte 54 
forma: 1- Levantamento do Quorum Regimental; 2- Aprovação das Justificativas 55 
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dos Conselheiros Ausentes; 3- Aprovação da Ata da plenária de 08-08-2017; 4- 56 
Leitura e Aprovação da Ordem do Dia; 5- Minuta de Resolução que aprova 57 
transferência de valores do IGD-SUAS; 6- XI Conferência Estadual de 58 
Assistência Social; 7- Comissões do CEAS/SC: - Monitoramento ao Centro POP 59 
de Florianópolis (inclusão de pauta); - Relato Comissão de Acompanhamento 60 
aos CMAS; - Relato Comissão de Financiamento e Orçamento; - Relato 61 
Comissão de Benefícios e Transferência de Renda. 8- Informes Gerais: - Convite 62 
ALESC – Marco Regulatório das Organizações da Sociedade Civil; - Ofício 63 
FEPAS (inclusão de pauta); - Oficio Tribunal de Júri (inclusão de pauta). 64 
Seguindo a pauta, a Secretária Executiva Patrícia Gasparetto realiza a leitura da 65 
Minuta de Resolução que aprova transferência de valores do IGD-SUAS, solicitação 66 
realizada pela DIAS que foi encaminhado ao CEAS/SC através do Ofício nº 273/2017, 67 
o mesmo foi analisado pela Comissão de Financiamento e Orçamento e a partir disso 68 
foi elaborado a seguinte minuta de resolução que aprova a transferência de recursos 69 
para a regularização de despesas efetuadas equivocadamente: O Conselho Estadual 70 
de Assistência Social de Santa Catarina – CEAS/SC, em Reunião Plenária de 12 de 71 
setembro de 2017, no uso das competências e das atribuições que lhe são conferidas 72 
pela Lei n° 8.742, de 7 de dezembro de 1993 – Lei Orgânica de Assistência Social - 73 
LOAS alterada pela Lei nº 12.435 de 06 de julho de 2011 e pela Lei Estadual n° 74 
10.037, de 26 de dezembro de 1995 que dispõe sobre a organização da assistência 75 
social no Estado e institui o Conselho Estadual de Assistência Social CEAS/SC; 76 
Considerando, o Ofício DIAS/SST nº 273/2017; Considerando, a análise realizada 77 
pela Comissão de Financiamento e Orçamento do SUAS em reunião no dia 04 de 78 
setembro de 2017; RESOLVE: Art. 1º. Aprovar, para fins de regularização de 79 
despesas efetuadas equivocadamente, conforme Processo SST 5556/2017, a 80 
transferência de recursos: I – no valor de R$ 646,07 (seiscentos e quarenta e seis 81 
reais com sete centavos) da conta do IGD-PBF (C/C 6104-2) para a conta do IGD-82 
SUAS (C/C 6106-9). Art. 2º. Reitera-se a recomendação ao Órgão Gestor Estadual da 83 
Política da Assistência Social que estabeleça um fluxo de pagamento a fim de evitar 84 
este tipo de equívoco e irregularidades que podem gerar consequências para a 85 
prestação de contas; Art. 3º. Esta Resolução entra em vigor na data de sua 86 
publicação. Em regime de votação, após algumas considerações e esclarecimentos, 87 
minuta de resolução aprovada por unanimidade. Seguindo a pauta, XI 88 
Conferência Estadual de Assistência Social: A Conselheira Jadna Cristina Mendes 89 
Honório esclarece que a minuta da Portaria Conjunta CEAS/SST nº 02 que será 90 
apreciada, é referente à alteração de data e local, devido ao tempo dos trâmites da 91 
licitação, por ser processo licitatório não é possível reservar data em hotel, por isso na 92 
minuta está preferencialmente na região da grande Florianópolis. A SE Patrícia realiza 93 
a leitura da minuta da Portaria Conjunta CEAS/SST nº 02: que dispõe sobre a 94 
alteração da data e local de realização da XI Conferência Estadual de Assistência 95 
Social. O Conselho Estadual de Assistência Social de Santa Catarina, no uso de suas 96 
atribuições legais e de acordo com o disposto no artigo 2º, inciso XI, da Lei Estadual nº 97 
10.037 de 26 de dezembro de 1995, em conjunto com a Secretaria de Estado da 98 
Assistência Social, Trabalho e Habitação. RESOLVE: Art.1º Alterar a data e local de 99 
realização da XI Conferência Estadual de Assistência Social para os dias 30 e 31 de 100 
outubro e 01 de novembro de 2017, tendo como sede, preferencialmente, região da 101 
grande Florianópolis. Art. 2º Mantém-se as demais disposições constantes na Portaria 102 
Conjunta CEAS/SST nº 01/2017, de 08 de agosto de 2017. Art.3º Esta Portaria entra 103 
em vigor na data de sua publicação. Em relação a solicitação de compras, a SE 104 
Patrícia esclarece que o processo da solicitação de compras já saiu da Coordenadoria 105 
de Eventos – COEVE/SST e esta atualmente na Comissão Permanente de Licitação – 106 
CPL, então em breve acontecerá o pregão. O Processo da relatoria inicialmente seria 107 
compra direta, porém as duas instituições que estavam no orçamento apresentaram 108 
valores muitos altos, sendo assim, a gestão juntamente com a CPL decidiriam que a 109 
compra do serviço de relatoria para a Conferência estadual passará por processo 110 
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licitatório. Por compra direta, devido aos altos valores, a compra obrigatóriamente 111 
deveria passar pelo Comitê Gestor Estadual, o que acarretaria atraso no processo. O 112 
processo da relatoria esta na Comissão Permanente de Licitação – CPL e em breve 113 
acontecerá o pregão. De acordo com as normativas do CNAS os CEASs terão até dia 114 
06 de novembro de 2017 para inserir o relatório da Conferência Estadual no 115 
SISCONFERÊNCIA, Sistema criado pelo MDS para gerir os relatórios. No entanto, o 116 
último dia da nossa Conferência Estadual de Assistência Social será dia 01 de 117 
novembro de 2017, sendo assim, foi elaborado um ofício solicitando a possibilidade de 118 
ter acesso ao sistema posteriormente ao dia 06 de novembro de 2017, até o momento 119 
o Presidente Ismael de Córdova conseguiu conversar com o Presidente do CNAS, que 120 
o informou que o sistema realmente fecha no dia 06 de novembro de 2017, porém 121 
assim como o Rio Grande do Sul, Santa Catarina tem que se preocupar em 122 
encaminhar o mais rápido possível ao CNAS (através de e-mail ou outra forma) os 123 
documentos exigidos nas normativas. Em reunião da Comissão Organizadora da XI 124 
Conferência Estadual de Assistência Social, foi discutido se a relatoria que ganhar o 125 
pregão vai conseguir atender o prazo do dia 01 ao dia 06 para elaborar o relatório final 126 
da Conferência para o CEAS. Encaminhamento: encaminhar um ofício a Comissão 127 
Permanente de Licitação – CPL solicitando um aditivo no processo, para informar o 128 
prazo que a relatoria terá para entregar determinadas informações dos instrumentais 129 
que o CNAS solicita para preenchimento até o dia 06 de novembro de 2017. A SE 130 
Patrícia informa que 42 municípios encaminharam os documentos de forma 131 
inconsistente (após o prazo), dos quais 12 municípios não haviam encaminhado 132 
nenhum documento solicitado. Após contato telefônico da SE Patrícia foi verificado 133 
que desses 12, 10 municípios haviam realizado conferência, porém contrataram 134 
serviço terceirizado para a elaboração dos relatórios, mas assim que souberam do não 135 
encaminhamento, logo providenciaram o envio dos documentos. Sendo assim, após 136 
análise realizada pela Comissão Organizadora da XI Conferência foi decidido aceitar 137 
esses relatórios que foram encaminhados após prazo até o dia 05 de setembro de 138 
2017, data da reunião realizada pela Comissão. Apenas Anitápolis se manifestou 139 
dizendo que não realizou a Conferência Municipal de Assistência Social. Em regime 140 
de votação, após alguns apontamentos, minuta de portaria aprovada por 141 
unanimidade. Seguindo a pauta, Comissões do CEAS/SC: Solicitação de 142 
Monitoramento ao Centro POP de Florianópolis: O Conselheiro André Schafer 143 
esclarece que solicitou essa inclusão de pauta, assunto que já foi levado para o CMAS 144 
de Florianópolis também, para que todas as representações da sociedade civil tenham 145 
conhecimento da demanda. Menciona que atualmente dentro de um equipamento da 146 
Assistência Social do referido município, voluntários religiosos trabalham nos finais de 147 
semana, ressalta que voluntariado não é garantia de política pública, reconhece o 148 
papel importante do voluntariado, mas é preciso ficar atento quando foge do que diz a 149 
política de Assistência Social. O movimento está realizando varias reuniões com a 150 
gestão da Secretaria Municipal de Assistência Social, e estão percebendo que estão 151 
postergando a solução do “problema”. Foi lançado um programa municipal nomeado 152 
“Floripa Social” que oficializa o voluntariado, no entanto, o Conselheiro expõe que não 153 
existe documento que legitime o referido programa. Existem também as “abordagens 154 
sociais” que são, basicamente, a retirada da população de rua debaixo das marquises, 155 
palavras do conselheiro. Menciona que cerca de 2 semanas atrás o Centro POP iria 156 
ser fechado, porém o movimento do qual representa ocupou o gabinete no dia da 157 
posse do atual prefeito interino, a partir disso são realizadas reuniões, para discutir a 158 
política de Assistência Social, onde o prefeito assina as atas. A princípio iriam fechar o 159 
equipamento sem prazo para reabrir outro, alegando que aquele espaço seria 160 
direcionado para grupos de voluntariado, que eles fariam o atendimento básico, mas 161 
sabemos que não é só isso, que isso não é a política de Assistência Social. Solicita 162 
que o CEAS acompanhe essa situação junto ao CMAS d e Florianópolis, para ter 163 
conhecimento do que realmente está acontecendo com a política de Assistência Social 164 
do município. Encaminhamento: Encaminhar a pauta para análise da Comissão de 165 
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Acompanhamento aos Conselhos Municipais de Assistência Social em conjunto com a 166 
Comissão de Política. Relato da Comissão de Acompanhamento dos Conselhos 167 
Municipais de Assistência Social – CMAS: O Conselheiro Sidnei Pavesi relata que 168 
estão recebendo muitas demandas dos CMAS, na última reunião analisaram e 169 
elaboraram algumas respostas dentro do possível, onde a SE Patrícia vai escrever e 170 
encaminhar aos municípios. Ficou decidido também dar uma atenção maior, não esse 171 
ano, mas em 2018, aos 42 municípios que encaminharam os relatórios da conferência 172 
após o prazo, conforme já mencionado. A Conselheira Jadna menciona que para o 173 
próximo ano pensam em ações da Comissão mais próximas aos CMAS. O 174 
Conselheiro André Schafer e Conselheira Verônica de Oliveira foram incluídos na 175 
composição da comissão. Relato Comissão de Financiamento e Orçamento: A SE 176 
Patrícia relata que a comissão está analisando a prestação de contas do primeiro 177 
semestre de 2016, bem como o plano de aplicação do FEAS, do CEAS e do Programa 178 
Bolsa Família, a comissão identificou vários itens inconstantes na prestação de contas. 179 
A Comissão decidiu enviar ofício com os questionamentos à COJUR e TSE e somente 180 
dará sequência na análise após receber a resposta. Relato Comissão de 181 
Acompanhamento da Gestão Estadual de Benefícios e Transferência de Renda: 182 
A SE Patrícia relata que a comissão recebeu um ofício do CNAS solicitando a 183 
legislação que regulamenta os Benefícios Eventuais no Estado e o número de 184 
municípios que possuem essa legislação. Na comissão foi decidido o encaminhamento 185 
de um ofício, no dia 11 de setembro de 2017 para os municípios, solicitando a eles o 186 
encaminhamento dessa legislação até o dia 13 de setembro de 2017, para que no dia 187 
15 de setembro de 2017 a SE Patrícia elabore um documento respondendo a 188 
solicitação do CNAS. Informes Gerais: O Vice-Presidente retoma a solicitação da 189 
presença da sociedade civil nas reuniões do Fórum Estadual Permanente de 190 
Assistência Social – FEPAS. O Conselheiro Andre justifica sua ausência novamente 191 
pelo fato de não receber transporte e alimentação, conforme já mencionou em 192 
reuniões anteriores. O Vice-Presidente Roque menciona que assume a 193 
responsabilidade pela alimentação do Conselheiro André. Convite ALESC – Marco 194 
Regulatório das Organizações da Sociedade Civil: A SE Patrícia informa que o 195 
CEAS foi convidado para a Audiência Pública sobre o Marco Regulatório das 196 
Organizações da Sociedade civil, que foi realizado no dia 12 de setembro de 2017, no 197 
período matutino. Ofício FEPAS: A SE Patrícia relata que até o momento o CEAS 198 
ainda não recebeu o ofício do FEPAS indicando os três (03) integrantes para a 199 
composição da comissão eleitoral para o processo eleitoral das vacâncias de 200 
suplentes da sociedade civil. O Vice-Presidente Roque menciona que o FEPAS já tem 201 
os três (03) nomes, a princípio seria o Conselheiro Sidnei Pavesi, Conselheira Maria 202 
Sonia de Pellegrin Warken e Conselheira Nanci de Oliveira Veras, porém a 203 
Conselheira Nanci solicitou um tempo para estudar e estão aguardando sua 204 
confirmação. Provavelmente, na próxima reunião o CEAS já estará com o ofício. 205 
Oficio Tribunal de Júri: A SE Patrícia informa que encaminhou para os Conselheiros 206 
um e-mail solicitando alguns dados, pois o CEAS recebeu um oficio do Tribunal de Júri 207 
solicitando nomes e alguns dados com alguns critérios para compor o júri de 208 
Florianópolis. Em resposta a solicitação foi elaborado um ofício explicando o que é o 209 
CEAS, que no nosso entendimento essa solicitação deveria ser realizada para a 210 
Secretaria de Estado da Assistência Social, Trabalho e Habitação – SST. Eles 211 
responderam via e-mail: Em resposta ao Oficio CEAS/SC n. 42/2017 informo o 212 
despacho do MM. Juiz de Direito desta Vara: “R.H. Determino que seja encaminhada a 213 
lista de todos os membros do Conselho que residam em  Florianópolis”. Com prazo 214 
para resposta de cinco (05) dias. A Conselheira Nanci menciona que os técnicos 215 
vivem o transborde judiciário, ficam avançando na Política de Assistência Social sem 216 
critérios que pertencem a política. Sugere a elaboração de um documento 217 
manifestando a compreensão dessa problemática que esta sendo implicada nessa 218 
situação. Encaminhamento: Após alguns apontamentos e breve debate acerca dos 219 
critérios para ser júri e o papel dos conselheiros, foi encaminhado que seria 220 
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encaminhado um documento ao CNAS questionando acerca dessa situação e após 221 
retorno deles elaborar uma resposta ao Tribunal de Júri. A SE Patrícia mostra a arte 222 
do banner que o profissional Johnny Cesar Vargas da Coordenadoria de Eventos – 223 
COEVE elaborou para as peças de comunicação da XI Conferência Estadual de 224 
Assistência Social de SC. A Conselheira Nanci descreve esse banner, considerando 225 
os Conselheiros deficientes visuais. Encaminhamento: Foi sugerido alterar as cores 226 
para as da bandeira de Santa Catarina. O Vice-Presidente Roque agradece a 227 
presença de todos e encerra a presente reunião. Dando por encerrada a Reunião eu 228 
Patrícia Gasparetto da Silva, com o apoio de Ana Carolina Rosa Pires, lavrei a 229 
presente ata.   230 


